

El problema de la edificación

El déficit de viviendas en Valencia

Ha constituido una preocupación nuestra, desde que fuimos designados para ocupar un escaño en el Ayuntamiento de Valencia, el agudo problema de la habitación, por resolver, como se sabe, gran importancia en todas partes y singularmente en nuestra ciudad.

Los intereses de los obreros, que procuramos defender con tesón, son nuestro norte, y sin abandonar otros asuntos que han de reclamar justamente la atención de cuantos intervinamos en la vida municipal, procuramos prestar a éste de la habitación para las clases obrera y media la que demanda, pues sólo así se podrá conseguir, dada la idiosincrasia de las corporaciones oficiales, alguna medida que coopere a la solución de las graves dificultades que se presentan en tan ardua cuestión.

Es obvio que, cuando se trata de estudiar un asunto, se debe precisar su alcance y extensión, con el objeto de aportar medidas proporcionadas a la intensidad y complejidad del problema; eso es lo que hemos intentado nosotros: señalar, en primer término, el número de viviendas que, a nuestro entender, hacen falta en nuestra ciudad, deduciendo de los datos que nos hemos procurado al efecto.

Dos factores principales influyen, sin duda alguna, en la demanda de viviendas. En primer lugar, el número de matrimonios celebrados, ya que, verosimilmente, cada matrimonio es un nuevo hogar, y en segundo término, que en algún caso, según las circunstancias, podría pasar al primero la inmigración y el aumento gradual de la población.

Los datos, a estos respecto, que hemos obtenido, son los siguientes:

Número de matrimonios celebrados en nuestro término municipal en los años que se expresan:	
Año 1914:	matrimonios, 1.911
1915:	1.816
1916:	1.638
1917:	1.883
1918:	1.844
1919:	2.169
1920:	2.432
1921:	2.368
1922:	2.210
1923:	2.150
1924:	2.141

Total 22.622

Por su parte, el censo de la población arroja los siguientes datos:

1910:	habitantes, 233.348
1915:	240.776
1920:	252.112
1924:	290.000 (aprox.)

Tenemos, pues, un aumento sobre el año 1915 de 50.000 habitantes en números redondos, si bien no hay que prestar absoluto crédito a esas cifras, pues conocida de todos es la repugnancia de los españoles a consignar los datos en las hojas declaratorias. Persona entendida en estos menesteres nos decía que bien puede

calcularse sobre el censo de 1915 un aumento de 70.000 habitantes.

En conjunto, arroja una demanda de viviendas verdaderamente considerable, si bien habríamos de descontar las habitaciones que se desocupan por causas generales (disolución de familias, fallecimientos, cambios de residencia, etcétera) y los matrimonios contraidos por personas viudas, que ya ocupaban vivienda.

Veamos cuánto se ha construido de 1914 a 1924, según las licencias concedidas en la jurisdicción de nuestro Municipio, en el caso de la ciudad y en el ensanche:

1914:	caso, 223; ensanche, 74
1915:	218; 48
1916:	177; 38
1917:	135; 30
1918:	94; 25
1919:	102; 28
1920:	141; 31
1921:	144; 55
1922:	339; 71
1923:	286; 111
1924:	646; 126

Que nos da un total de 3.129 nuevos edificios, a los cuales hay que añadir 126 pisos nuevos construidos sobre los existentes.

De ese total hay que deducir 202 derribos en el mencionado período.

Dadas las cifras anteriores, se deducen las siguientes conclusiones: Demanda por matrimonios... 22.622 Demanda por incremento de la población, considerando cada familia compuesta de cuatro individuos..... 17.500

Total demanda habitaciones. 40.122

De cuya suma descontamos las viviendas que se desocupan por las causas generales antes apuntadas, y que puede considerarse, pecando por exceso, en un diez por ciento del total de demandas, lo cual nos da una cifra de 4.000 viviendas, a cuyo número hay que añadir las habitaciones que representan las licencias concedidas, que se pueden computar, dadas las peculiaridades de la construcción en Valencia, en cinco viviendas por cada nueva casa, y siendo 3.000 las licencias concedidas para nuevas construcciones, encontramos que las habitaciones construidas suman 15.000. Adicionada esta cifra a la de 4.000 y descontadas de las 40.100 demandas que hemos encontrado anteriormente, resulta un déficit de 21.000 viviendas, que es notoriamente inferior a la realidad.

Creemos que ese déficit es de sí bastante elocuente para que haya necesidad de detenernos en poner de relieve la urgencia de que se acometa sin vacilaciones la resolución de tan importante problema en bien de nuestra ciudad y de las clases media y obrera.

Francisco Barroahina.
(De «El Pueblo Obrero».)

Ejercicios espirituales

Para señores Sacerdotes

En Santo Espíritu del Monte
Desde el domingo 30 de Agosto hasta el sábado 5 de Septiembre de 1925.—Director, Rvdo. P. Justino María Candela

Los señores Sacerdotes que deseen practicarlos, avisarán con anticipación en el convento de Padres Franciscanos de San Lorenzo; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de dicho convento de Santo Espíritu.

En el apeadero de Gilet esperará a los señores Sacerdotes la tartanita del convento.

LARRAQUETA PARA BAÑOS

EL ANCOR

PLAYA DE LEVANTE

En cuarta página:

Un año de prueba

DESDE MADRID

Un periodista que vive retrasado

Aunque se dice que ahora, más que en otras ocasiones—teniendo que pasar por el tamiz de la previa censura y existiendo anchas fajas de terreno acotado y vallado por los Poderes públicos, en las cuales no es lícito poner el pie si no quiere uno que le den el alto o exponerse a que le echen a cajas destempladas—, pueden ser tratados temas interesantes, no pasa ello de ser una relativa verdad; porque si es cierto que durante estos dos años han desaparecido de la prensa española determinadas secciones que ya no existían en la del resto de Europa—secciones de madre y de chisme—, también lo es que se hurtan al comentario periodístico no pocos asuntos de más o menos trascendencia y de mayor o menor interés nacional, y que, por lo tanto, se limita considerablemente el ordinario campo de acción y aquel en el cual lícitamente, en circunstancias apuradas, podría esgrimir el periodista. Que en el primer respecto la prensa ha ganado, apareciendo con elevación moral e intelectual superiores a las de antes, parece indiscutible; pero que aquél ha perdido con las limitaciones y vallados a que antes se hace referencia, también lo es.

Hay, en verdad, penuria de asuntos que puedan ser debatidos sin temor a encontrarse con el lápiz del censor, y de ahí que determinados escritores acudan a procedimientos más o menos lícitos, o más o menos ilícitos, para poder cumplir sus compromisos con las publicaciones en que colaboran. Uno de los escritores a que aludo es el profesor, siempre reformista o protestante y siempre también, ello es natural, impugnador, con toda suerte de eufemismos y de disimulo, de las doctrinas de la Iglesia, don Luis Zulueta.

El cual don Luis sale a estas alturas mostrándose sorprendido y haciendo toda clase de aspavientos porque un supuesto Cura rural, en un sermón, o más bien plática, que aquél pone en sus labios, ha combatido «las ideas nuevas» y «el progreso moderno», hablando «contra la masonería o el liberalismo, o indignándose «contra los racionalistas y los socialistas». Sorpresas y aspavientos que demuestran que este evangélico don Luis o es un hipócrita redomado o un ignorante de marca: lo primero si sabiendo, como indudablemente sabe, que entre la Iglesia y el liberalismo no hay posibilidad de conciliación, muestra su asombro cuando uno de los Sacerdotes de aquella enseña sus doctrinas; lo segundo, si es que de veras fuese nuevo para él que la Iglesia condena el liberalismo en todas sus formas.

Podríamos inclinarnos a creer lo segundo, ya que el señor Zulueta entiende, por lo que nos dice después, que combatir «el liberalismo y la masonería e indignarse con racionalistas y socialistas—más exacto, con sus doctrinas—es desnaturalizar lo mejor de la Religión, ligándola a lo peor de la política; mezclar lo eterno, semilla siempre viva del porvenir, con lo más caduco del pasado; llevar a los últimos caseríos el eco de las disputas de partido, que dividen y enemistan a los hombres; de lo cual se desprende claramente que el señor Zulueta confunde las cuestiones de forma con las de fondo, y que no concibe que pueda ser combatido el liberalismo sino combatiendo a la vez formas gubernativas en las que tenga mayor o menor participación el pueblo en el ejercicio del Poder; error crasísimo, pues que en lo antiguo y en lo moderno ha habido monarquías y repúblicas no liberales, y repúblicas y monarquías regladas por tan execrables principios.

Por lo demás, es un lugar común que ya va revistiendo trazas de sansez, el de acusar al Clero de intervenir en la política cuando combate, cumpliendo su deber, los errores filosóficos, sociales y políticos de la época presente; y es, en otro sentido, propugnar por que los ministros de la Iglesia de Dios falten a sus más estrechas obligaciones para con la salud espiritual de sus feligreses, el sostener que de-

ben apartarse y desentenderse de la acción política, de la cual dependen en parte muy considerable, con aquella salud espiritual, las posibles bienandanzas materiales. De lo que la Iglesia, y por consiguiente sus Sacerdotes, pueden prescindir, abstractamente y en concreto prescinden, en cuanto cabe, en todos los casos, es de «quienes son y cómo se llaman» los que gobiernan; lo que no pueden hacer es prescindir o desentenderse de «cómo gobiernan». A los católicos españoles les podría tenerles sin cuidado que fuera archipámpano político don Melquiades Álvarez y coadjutor suyo don Luis Zulueta. No les preocuparía que esas personas estuvieran en los puestos preeminentes del Gobierno; les preocuparía lo que desde ellos hicieran o intentaran hacer, y en lo que fuera atentatorio a la Religión, a los derechos de la Iglesia, a las conveniencias de la Patria y al bien común, no podrían excusarse, sin apartarse de su deber, de combatirlos.

De manera que el señor Zulueta tiene que convencerse de que, en lo que pretende, ni ahora ni nunca podrá ser complacido. A ningún ciudadano le es lícita la abstención de la cosa pública; quien por egoísmo retira de ella el hombro, incurre moralmente en lo que pudiéramos llamar delito de denegación de auxilio a la Patria; y si ningún ciudadano debe abstenerse, menos que cualquier otro los ministros de la Iglesia, que se deben enteramente a ella y al pueblo.

El Sacerdote en general y el Párroco en particular, para quienes fuera indiferente que la Patria marchase ascendiendo a la cumbre de la gloria, del honor y de la libertad, o bajando por el plano inclinado de los errores, de los desaciertos y de las inmoralidades, a las abyecciones de la charca, serían públicos y, por consiguiente, escandalosos desertores de su deber.

Miguel Pañalor.

Castellón

(POR TELEFONO)

Castellón, 29.

Viaje de inspección

A la una y media llegó el director general de Carabineros, general Olague, acompañado de sus ayudantes, pasando revista a todas las fuerzas de dicho cuerpo.

Después de comer le cumplimentaron las autoridades civiles y militares de Castellón.

El director general descansará esta noche en ésta, saliendo mañana con dirección a Valencia.

Prórroga de vacaciones

El gobernador ha ordenado que en todas las escuelas nacionales se prorroguen las vacaciones hasta el día 15 de Septiembre, pues estima que el día 1 la asistencia sería escasa y molesta por el calor.

Importante reforma

Se dice que seguramente el día 1 de Octubre empezarán las obras del pavimentado del camino de Castellón al ermitorio de la Virgen de Lidón.

Las obras se deberán al celo desplegado en este asunto por el gobernador civil, y se cree que estarán terminadas para Navidad.

Fútbol

En Alcalá de Chivert, el próximo domingo jugará el C. D. Castellón contra el reserva del Valencia F. C.

El correspondiente

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándolo e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

Fijación de los dientes movetizos (piorrea alveolar).—Coronas y puentes en porcelana.—Ortodoncia.—Rayos X.—Cirugía bucal. PINTOR SOROLLA, 39, pral.



El contrabando de armas

La vigilancia de las costas de Marruecos

Leemos en la prensa francesa e inglesa las siguientes noticias:

«Desde fin de Abril último, los ataques combinados por Abd-el-Krim contra la parte Norte de la zona francesa de Marruecos han señalado la necesidad de tomar medidas rigurosas para evitar todo comercio ilícito en las costas marroquíes. Si Francia pudiera con su marina ejercer inmediatamente la vigilancia de dichas costas, situadas bajo su protectorado, no sería igual, ni por la costa Norte de Marruecos comprendida en la zona española, ni por el territorio de Tánger. En efecto, las apras territoriales del Rif estaban vigiladas por buques de guerra españoles, por lo que debía tomarse un acuerdo con España para que la marina de guerra francesa prestara su concurso a dicha vigilancia en las aguas particularmente comprendidas en la costa disidente.

Además, el artículo cuarto del Convenio de 18 de Diciembre de 1923 precisa, en lo que concierne a la zona de Tánger, que la vigilancia del contrabando de armas y municiones debe efectuarse conjuntamente por las fuerzas navales británicas, españolas y francesas. Un convenio era, pues, necesario con España y con Inglaterra para ejercer la vigilancia marítima de la zona de Tánger. El acuerdo marítimo con España fué firmado en Madrid el 22 de Junio, y la organización de la vigilancia de la zona de Tánger fué regulada el 12 de Agosto entre los consules y los comandantes de las fuerzas navales de las tres potencias; mas antes que los acuerdos fuesen firmados y de que los detalles de ejecución fueran regulados, varios buques de guerra franceses empezaron la vigilancia en las zonas interesadas.

Desde el 1.º de Junio, el contralmirante Hallier, comandante de las fuerzas navales destacadas en Marruecos, había organizado la vigilancia de la costa Oeste de su protectorado. Llegó el 14 de Junio a Ceuta a bordo del crucero ligero «Strasbourg», para entrevistarse con el almirante español. Desde el 12, el almirante Hallier había enviado a las costas del Rif los torpederos «Tonkinais» y «Bauctier».

La vigilancia marítima se ejerce de forma rigurosa sobre la costa del Rif desde el 3 de Julio, fecha en que se puso en vigor el acuerdo de Madrid. La vigilancia de las aguas territoriales de Tánger no fué iniciada hasta el 25 de Julio, cuando fueron enviados a dicha zona el aviso «Amiens» y el cañonero español «Laya».

Los buques franceses afectos a la vigilancia de las costas marroquíes están actualmente repartidos en la siguiente forma: Costa Oeste del protectorado francés (Atlántico): avisos «Regulus» y «Antarés».

Zona del Rif (Mediterráneo): crucero «Strasbourg»; avisos «Calais», «Ducourdu» y «Duchaffault», y torpederos «Annamite», «Bambara», «Hova», «Somali», «Tovareg» y «Tonkinais».

Zona de Tánger: avisos «Amiens» y «Montmirail».

Zona de Semous: crucero «Metz»; tren de escuadra, base, sobre Orán; buque «Atelier Vulcaim»; transporte petrolero «Vava», transporte «Hamelin» y buque frigorífico «Champlain».

La fuerza naval española repartida entre la costa del Rif y la zona de Tánger comprende los cruceros «Reina Victoria» y «Extremadura», cinco cañoneros y once guardacostas.

La cooperación de la marina inglesa a la vigilancia de Tánger está asegurada por los destroyers «Whitehall», «Wreen», «Worcester» y «Witch».

DOCTRINA JURÍDICA

Los Tribunales de Justicia y el honor de la mujer

Conocen ya nuestros lectores, por haberla publicado en su día en nuestra sección telegráfica y por haberla comentado después, noticia sumaria de la sentencia del Juzgado de Palacio de Madrid, condenando a un conocido escritor a que indemnice a la madre de una señorita injuriada, después de muerta, en una novela semanal titulada «El légano de la tragedia», de Artemio Precioso, que describió los personajes y la acción del crimen cometido hace un año en el arno de la iglesia parroquial de San Ginés, atribuyendo a la protagonista vicios y faltas de moralidad constitutivos de injurias graves.

La sentencia, que ha llegado íntegra a nuestras manos, tiene originalidad, no por la aplicación de la doctrina establecida en las leyes Partidas de que «faga el que deshonró enmienda de pecho de dinero», sino porque hace extensivo a la familia, y principalmente a la madre de la víctima, el derecho de indemnización, si bien proporcionalmente menor en cuanto a la cantidad que le sería respecto a la propia ofendida.

El considerando que pudiéramos llamar clásico, porque es trasunto fiel de la doctrina sentada por el Tribunal Supremo en un pleito semejante, fallado hace algunos años, y que ha de servir de freno en lo sucesivo para contener la publicación de novelas o folletos injuriosos, que antes eran sancionados en el orden penal sin eficacia positiva, dice así:

«Considerando: Que la honra o el honor de la mujer, unido a la fama y al crédito moral, son los bienes de mayor estimación social y los que aseguran el concepto de ser custodia y salvaguardia en la vida de los sagrados fines que le están encomendados en orden a la familia y al hogar, y por ello cuando falsamente, cuando indebidamente y cuando manifestadamente se injuria a una joven honrada y pura, se producen daños de índole moral y de índole material para ella y su familia, puesto que la duda solamente de algunas personas, priva de relaciones y facilidades para obtener las utilidades morales y materiales que en otro caso pudiera lograr...»

Temas de verano

En la calle de Játiva, frente a la verja del Instituto, según nos informan, se coloca un ciego filarmónico.

Posee un acordeón complicadísimo, al que le arranca maravillosas sonoridades, interpretando las más selectas piezas musicales.

La gente se detiene para oír el concierto; pero la guardia municipal hace despejar al grupo.

A lo que el pobre dirá: Doy conciertos para que la gente me oiga y premie con su caridad mi trabajo; si me espantan la parroquia, ¿cómo he de vivir?

De poco le sirve el permiso de la inspección correspondiente, si no puede ejercer su profesión.

Nosotros nos atreveríamos a aconsejarle al filarmónico ciego que se provea de una bocina de automóvil, de esas que imitan perfectamente los ladridos de un perro aplastado por un tranvía.

Con lo cual la gente echaría a correr. Y la guardia municipal no tendría necesidad de disolver grupos.

Recibo una cuartilla que dice así: «Le remito esta cuartilla para «Temas de verano».

Puede hacerla redondilla, quitándole un verso vano: Un periodista galán dice «mujer fatigada»; a un niño, suspenso dan si escribe «mujer francés» o bien «mujer catalán».

Gobierno civil

El paludismo y la Sociedad de las Naciones

El general gobernador nos dijo anoche que se había reunido, con el secretario del Gobierno civil señor Peiró y los señores Sanchis Bengón y Viciano, para cambiar impresiones sobre la próxima llegada a ésta de la comisión de la Sociedad de las Naciones, que ha de estudiar el paludismo.

La comisión llegará el día 4, por la mañana, y éste lo dedicará a la capital, siendo por la noche obsequada con una comida en las Termas por la Diputación, y al regreso de la playa visitarán los Viveros municipales.

El día 5 se trasladarán los comisionados a visitar la Albufera, y né-

Presidirá el tribunal...
El viaje del príncipe...
Oviedo.—Esta mañana...
La comisión de...
Verbos...
Una peregrinación...
Los dramas de la...
Marsella.—Durante...



D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán el día 30 del corriente mes de Agosto en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, iglesias de los Padres Salesianos, Padres Capuchinos; conventos de la Santísima Trinidad, Jerusalén, Belén, San Gregorio, Santa Ursula, Adoratrices; asilo del Carmen y San Juan de Dios (Malvarrosa), y Misa de ocho en el altar de Santo Domingo de los Padres Dominicos, de Valencia, serán en sufragio del alma de

Don Enrique Vallbona Auferil

En el noveno año de su fallecimiento

Igualmente las Misas que se celebrarán durante todo el año, el día 30 de cada mes, en las iglesias de los Padres Salesianos, Adoratrices, Monjas de Jesús María (Murcia) y Padres Capuchinos.

R. I. P.

La viuda, hijos y nietos les quedarán agradecidos por la asistencia a alguno de estos actos.

Obra de amor

DESDE MADRID

No sabemos hasta qué punto pueden ser convenientes para la salud corporal de los pequeños las colonias escolares, que, arrancados del seno de la ciudad y de la pobreza de su hogar, les llevan, durante una temporada, a disfrutar de los aires del campo y de un ambiente de cultura y de modesto bienestar, al que no están acostumbrados. Creemos que, en efecto, todo ello puede convenirles; pero estimamos que esta conveniencia es muy pequeña al lado de esa otra conveniencia del amor, que enseña a los niños a querer y a ser queridos; a conocer tierras lejanas que, en vez de recibirlos con la romana prevención del abostes, les recibe con los brazos abiertos y les obsequia afectuosamente con una especie de duelo en que todos se disputan por atenderles y en que parece que es siempre el vencedor el que más se desvive por ellos.

Es sabido que las impresiones que se graban en los corazones de los niños, por lo mismo que se conocen que dan en tierra mucho más blanda, se graban con mucho mayor profundidad y perduran muchísimo más. Por eso tiene muchísima importancia escribir bondad, agradecimiento y cariño en el pecho de la infancia, porque esa bondad, ese agradecimiento y ese cariño se conservarán después en el corazón del hombre.

No creemos posible, como no sea por una de esas aberraciones que en la naturaleza humana se dan algunas veces, lo mismo en todas partes, que los niños catalanes albergados durante dos meses en el corazón de Madrid, o los niños madrileños albergados en el corazón de Cataluña durante el mismo periodo de tiempo, lleguen nunca a considerarse unos a otros, forasteros, y a mirarse con pujos de insensata independencia.

El amor que ahora se siembra en ellos tiene forzosamente que fructificar en su edad viril. Y qué tarea más bonita y más útil la de sembrar amor! Acaso no hay en el universo otra semilla más pródiga y más rica que la del amor.

Si supiéramos amar!—hemos exclamado no hace mucho con un conocido autor francés. Si supiéramos amar y supiéramos hacer amar!—repetimos ahora y repetiremos siempre.

El mundo muere por falta de amor. Analizad uno por uno todos sus vicios, todos sus defectos y todos sus problemas, y en todos encontraréis un sedimento de odio o de falta de amor por lo menos. Con amor no habría problema social, ni problema político, ni problemas internacionales. Casi, casi nos atrevemos a decir que ni siquiera habría esos otros problemas secundarios, que tanto nos preocupan muchas veces, y que no son otra cosa que una manifiesta consecuencia del egoísmo y de la falta de amor; nos referimos al problema de las subsistencias, al problema de la vivienda, al problema del orden público.

Predicad y sembrad amor, y cosecharéis y disfrutaréis orden y prosperidad.

Por eso la obra de las colonias escolares, que es obra de amor, de amor hacia el niño, que es lo más amable que hay en el mundo, tiene que ser forzosamente una obra de especial fecundidad.

Fernando.

Nuestro equilibrio moral

PORNOGRAFÍA

No sé si a vosotros os habrá ocurrido inquirir la causa de esa nostalgia, de esta tristeza, de ese desmadejamiento que se nota en nuestras juventudes; porque lo que es el hecho, no ha podido sustraerse a la percepción experimental menos delicada y observadora, ya que esa espontaneidad, el regocijo de la sana alegría, es tan necesario a la juventud como el oxígeno a sus pulmones, como la dulzura del néctar de las flores a la abeja.

Aparte de los mil factores que han contribuido a determinar un estado moral que roba las energías al espíritu; la industria, con su fecunda producción; el comercio, con una actividad desconcertante; el trabajo, con su división jamás soñada; el alcohol, como excitante de humorismo y fuerza efímera, es, a mi entender, factor principalísimo de esta crisis moral, la lectura, y entre las mil lecturas que la moderna literatura brinda, una muy en moda: la novela folletín, la novela corta pornográfica.

En la vida madrileña, fascinante y atractiva, rápida y fugaz, hemos contemplado no ha mucho un detalle curioso que da la clave para señalar la causa de la enfermedad moral que padece nuestra juventud. En las manos del espigado jovencito que se dirige al Instituto, al taller, a la fábrica; de la jovencita despierta y gentil que pisa la senda hermosa de su florida juventud, hemos visto la novela corta, con su cubierta charolada y sus dibujos expresivos prometiéndole una historia sabrosa de pecado, y hemos sorprendido en aquellos ojos que no disimulan aun los ritmos del corazón, una avidez y un ansia, y en la boca, fruncida, el deseo quemante de gozar aquellas aventuras que tan dulces e insinuantes describe el escritor.

¿Qué efecto producirá en aquella alma joven e inexperta, en los corazones que se abren a todas las impresiones y que tienen en esta época de la vida una aptitud asimiladora del bien y del mal, que ha de reflejarse en todos los actos?

La Sala de Justicia de Madrid ha condenado estos días a uno de esos mercaderes de las letras, editor y también escritor de novelas pornográficas, a pagar 10.000 pesetas a una madre a quien, en medio del más acerbado dolor, tuvo el novelista el cínico impulso y la feroz desnudez de alma de insultar e injuriar en la persona de la hija querida bárbaramente asesinada, mortificada en su honra y en su fama.

No cabe filosofar sobre los hechos que estas novelitas causan en las almas; la experiencia cotidiana nos exime. «Puedo asegurar», escribame un joven culto y estudioso que para mí no ha habido novelas inofensivas; aun entre las más recientes, todas dejaron en mi alma huella, todas dejaron el legajo de su seno sucio en mi limpia alma.

El inglés Jowet, profesor de Oxford, decía ingeniosamente que Dante equivocado al escribir sobre la puerta del infierno: «Vosotros, los que entráis, dejad toda esperanza». Debiera haber puesto: «Aquí se leen novelas francesas». Aquí se leen novelas cortas y pornográficas, que es lo mismo; la novela corta, hija de la enfermedad literaria, que ha creado la perversión del instinto y la dábólica malicia de una voluntad prostituida.

Esta literatura pornográfica que nos ahoga, que agosta los cuerpos y corta alas al espíritu y pone en nuestros hijos la mueca escéptica y cruel del desencanto, señalando los signos de pecados ocultos vergonzosos, que lanza a la más desenfrenada injuria, al suicidio y al crimen, es un coeficiente expresivo de nuestro equilibrio moral.

Marino Bertolin Fofa.

DIABETES :: HIGADO :: ESTOMAGO :: RIÑONES

Curanse con asombrosa facilidad con el uso de las milagrosas

AGUAS DE ONTENIENTE

Temporada oficial: 1.º MAYO - 31 OCTUBRE

está aún decidido si comerán en la Granja Arrocería de Sueca o en el Perelló, y por la noche saldrán con dirección a Barcelona.

También nos dijo el señor García Trejo que por orden suya los delegados gubernativos le han remitido notas acerca de la existencia del paludismo en sus distritos, con el objeto de formar con ellas un mapa en el que se destaquen las zonas palúdicas de esta provincia, a fin de facilitar la labor de los comisionados.

Los clases en las escuelas

También nos dijo anoche el señor general gobernador que, teniendo en cuenta las circunstancias de temperatura actuales, ha dispuesto que las clases en las escuelas nacionales de la provincia comiencen el día 16 del próximo mes de Septiembre, y sean de sesión matutina hasta final de mes.

Igualmente ha ordenado que durante esta prórroga de vacaciones se proceda a la higienización de los locales destinados a la enseñanza.

DURANTE 15 DIAS

daremos por

125 PTAS.

UNA máquina sin cocina
DIEZ canciones, por

FLETA

Ayl! Ayl! Ayl!

La Dolores

Tosca

Rigoletto

Amapol

Bimba

Jota de la Dolores

Puritani

Doña Francisquita

Los gavilanes

Solo en casa de

CRUMIERE

Menciónese a

Diario de Valencia

al dirigirse a nuestros

anunciantes

Los Congresos de este verano

«Las maniobras de otoño», expresivo título con que el ilustre Windhorst designaba los Congresos alemanes, señalaron no solamente con fuerte trazo la ruta de expansiones y de triunfos de la fe en tierras del Rhin, sino que señalaron el camino a seguir para los demás católicos de Europa.

Movilizaciones de fuerzas tan disciplinadas, brosas y aguerridas como las que realizó el «pequeño canchiller» en Alemania, y a ejemplo e imitación suya se verificaron en otras naciones, pocas veces habíanse presenciado. Podrá discutirse entre escrupulosos y exigentes el mayor o menor rendimiento de las Asambleas y Congresos; podrá demandarse un minimum de parlamentarismo en las sesiones públicas y privadas. Lo que aparece a todas luces demostrado es que las milicias de Cristo han logrado una mayor y más intensa penetración en las masas merced a este linaje de reuniones periódicas, así como los núcleos de selección han ganado en calidad y en número.

El perfeccionamiento de este sistema de acción se advierte notorio y progresivo a medida que la realidad va señalando deficiencias. Ya los Congresos del pasado verano, lo mismo en la elección de temas, en el señalamiento de conferenciantes, en el método de propaganda que en la forma de celebración, fueron depurándose. Los que en estos días se verifican y los que para fecha próxima se anuncian, serán sin duda de más positivo y eficaz resultado, porque no participarán activamente en las tareas todos y cada uno de los que abonaron la cuota de congresista, sino solamente aquellos que, por su preparación y competencia, se hallen en condiciones de enseñar.

Estas ventajas que proporciona la experiencia, se echan de ver en la gran Asamblea que ahora celebran en Aja los católicos holandeses. El acierto en los temas: «El Catolicismo como principio fundamental de cultura en Europa», «La vocación histórica de Holanda para lo porvenir», «Los progresos de la fe»; el acierto en los oradores, que fueron Prelados, profesores de Universidad y apologetas calificados; estas dos causas, en consorcio y combinación con las solemnidades religiosas, grandes comuniones singularmente, determinaron un éxito que el propio síndico de la ciudad reconoció públicamente, a pesar de ser protestante, declarando que los Países Bajos son deudores al catolicismo de una labor de cultura y pacificación social verdaderamente ejemplares.

El Congreso nacional que a últimos del mes es corriente celebrarán los alemanes en Wurtemberg, señala también un progreso en comparación con los anteriores. Un solo tema dominará en las sesiones: «La caridad católica como manantial de salud para los males de nuestro tiempo». Hechos y números, ideas y procedimientos, he aquí el magno programa que habrá de desarrollarse para orientar la acción hacia la práctica del amor, único remedio en esta hora de turbaciones y odios no extinguidos...

En Bélgica, donde el celo sabe adoptar las formas más atractivas y realistas, el propósito del Congreso celebrado ahora en Morlanwez fué solamente insistir sobre la necesidad urgente de capacitar a las juventudes para las luchas en materia escolar. Nada de teorismo sin base doctrinal; nada de propaganda sin preparación de cerebro y de alma. «La escuela será siempre nuestra—ha dicho el senador Dubois—si hacemos maestros y organizamos catequistas».

Otras dos asambleas, de sumo interés cada una de ambas, tendrán lugar en Septiembre próximo en Italia: la de los universitarios en Bolonia, que explicarán el alcance social y político de la Paz Romana, y la de Historia de las Religiones, de Milán.

El perenne resplandor de las luces sobrenaturales de Cristo sobre todos los siglos y sobre todas las generaciones; el divino patrimonio de la Iglesia, siempre acrecentado y siempre triunfador, aparecerá científicamente expuesto y explicado por los más prestigiosos apologetas.

Adviértese, pues, en este brevísimo resumen de asambleas, que el movimiento católico de Europa gira alrededor de las cuestiones más trascendentales. Se nota asimismo, que en lugar de la manía de ampulosa oratoria, nuestros directores prefieren una explicación apologetica y propagandista serena, reposada y documental.

Los Congresos católicos de este verano señalan a la acción caminos un poco desandados antes, que más rápidamente conducen a la victoria.

J. Polo Benito.

POR 040 BUTACA -- POR 020 GENERAL
VERA V. UN PROGRAMA interesante, espléndido y artístico, en el

Gran Teatro

Mirando a la luna
Gran éxito del simpático Charles Ray, 4 actos.

Si las mujeres mandasen

Deliciósima comedia, creación estrepandísima de la ideal CONSTANCE TALMADGE. 15 actos de buen humor!
El muchacho de París
Notabilísima novela sentimental, portentosa creación del gran BISQUIT y el prodigioso MAMUTUYE. 5 actos.
TOMASIN, AGRICULTOR, 2 actos de carcajadas.

NUEVO COLEGIO-INTERNADO

que los Hermanos de las Escuelas Cristianas ofrecen a las familias

Se admiten alumnos internos, mediointernos y externos, para la Primera enseñanza elemental, superior y comercial, y la Segunda enseñanza

PIDANSE PROSPECTOS AL

Colegio del Sagrado Corazon

Estanislao Figueras TARRAGONA

SIDRA EL GAITERO

CHAMPAGNE

AGENTE: R. CASANOVA BOIX, Pl y Margall, 74. Teléfono 776. | Valencia

Deportes

Balompíe

Gimnástico F. C.—Aviso

Este Club celebrará junta general extraordinaria el lunes 31 del actual, a las 9'30, por primera convocatoria, y por segunda, a las diez, en el domicilio social y con arreglo al orden del día expuesto en el tablón de avisos de esta Sociedad.—El secretario, Miguel Albert.

CAMPO DEL JAI-ALAI

tarde tendrán lugar en este popular campo dos emocionantes encuentros de fútbol.

A las tres y media jugarán los infantiles del Gimnástico F. C. contra los del Norte F. C.

A las cinco se celebrará un extraordinario match, en el que contendrá el notabilísimo equipo R. C. M. Invencible, que alineará a Mariano, del Sur C. D. Torrente; Ballester, del Juvenil; Tapia E., del Levante; Alcoer, del Gimnástico; Montes II y Sirvent, del Valencia; Pons, del Gimnástico; Aurelio, del Torrente; Granel, del Valencia; Urrutia, del Levante, y Calatayud, del España, contra el primero del Norte, reforzado por Arróniz. En el partido de los infantiles tomarán parte Boro y Cano, los dos mejores guardametas de Valencia.

La entrada al campo será mediante donativo mínimo de sesenta céntimos. Auguramos un éxito.

Ciclismo

Mañana tarde, en Sagunto, tendrán lugar unas importantes carreras ciclistas, en las que tomarán parte los notables corredores de esta Marco, Ferris, Boix, López y Esteve.

Buena suerte y triunfos les deseamos a estos simpáticos corredores,

que van a participar en unas carreras cuyos fondos son para ayudar a sufragar los gastos de la gran prueba nacional Valencia-Castellón-Valencia, que organiza nuestra popular Peña Ciclista Excursionista.

Colombófilas
AVISO
Se recuerda a todas las Sociades colombófilas de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante, el acuerdo recaído en la asamblea verificada en esta capital el día 9 del presente mes, referente a que se remita al futuro domicilio social de la Federación, café Suizo, y a la mayor urgencia, el reglamento por el que se rigen y la lista de socios, al objeto de poder hacer la clasificación para el nombramiento de representantes en la Federación y Comités provinciales.

Crónica teatral

PLAZA DE TOROS
El nuevo empresario de los espectáculos nocturnos en la Plaza de Toros ha conseguido para la actual temporada teatral un conjunto tan completo y admirable en los artistas, que hasta el más exigente ha de quedar necesariamente satisfecho.

La simpática y gentil Cora Raga, la bella y excelente tiple Juanita Fabra, el notable barítono José Estarells y el consumado maestro Pepe Alba, han representado dos noches «Doña Francisquita», y la sola enunciación de los nombres de tan valiosos artistas nos releva de mayores elogios, ya que ellas y ellos son los creadores de los personajes.

El numerosísimo público que acude a la Plaza así lo reconoce, tributando justas y continuadas ovaciones a los felices intérpretes.

ACADEMIA MARTI

(FUNDADA EN 1881)

Director: D. FERNANDO LAHIGUERA CUENCA

PRIMERA ENSEÑANZA - BACHILLERATO - COMERCIO - INDUSTRIAS
PREPARATORIO DE MEDICINA

Excelentes resultados en todas las preparaciones. Profesorado titulado y competente. Se reciben encargos de matrícula oficial.

Cocinas, 5 y 7 (junto a la plaza de San Bartolomé)

EN LA PANTALLA DEL

GRAN TEATRO

Lunes próximo, UNA OBRA MORALIZADORA

TRABAJO

6 libros. 24 partes. Completa.
Inspirada en la novela del mismo título.

Intérpretes principales: León Mathot y la monísima estrella francesa de cabellos de oro, HUGUETTE DUFLOS.

«La mujer infame que olvidó todos sus deberes entregada a los delirios de la vanidad, caerá como la rama podrida que arranca de su tronco el huracán de las pasiones. Para la que supo ser fiel guardadora de todos sus tesoros, surgirá la aurora de la felicidad soñada.»

Tal es la tesis de esta hermosísima film

Pérdida

El miércoles por la noche se extravió en las calles de la ciudad o en la Plaza de Toros, un reloj pulsera de oro, con cadena del mismo metal. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo presente en «La Voz Valenciana», Mercado, 54, en donde se le gratificará espléndidamente.

DOCTORA

Mercedes Pianas Herrero

Enfermedades de la mujer y de los niños - Asistencia a partos
Consulta de 10 a 1
Plaza de la Encarnación, 3

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene para evitar contagios.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Trinqueto de Caballeros, 14
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Navarro Bosch, de la casa J. Puig Jané: París, 28.

- Naranjas: Sanguinés, Bernas, de 430 a 450. Limones: De 200 a 180. Cebollas: De 90 a 80. Tomates: De 80 a 100. Albaricoques: De 500 a 300. Ciruelas: De 200 a 300. Peras: De 300 a 400. Uvas: Moscatel Benicisim, de 380 a 400.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía: Liverpool, 28.

- Cebollas: Cuatros, de 6/3 a 6/9. Cincos, de 9/3 a 9/6. Melones: De 8 a 13/9. Telegrama recibido por E. Gimeno Tomás, de la casa L. Connolly y Compañía: Liverpool, 28.

- Cebollas: Restos. Cuatros, de 6/6 a 6/9. Cincos, de 9/3 a 9/6. Mercado abatido. Melones: 24, de 12/6 a 13. 36, de 8/6 a 10/6. 48, de 7/9 a 8/3. Bronceados: 24, a 12.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Goodwin Simons, Limited: Liverpool, 28.

Cebollas

- Restos. Cuatros, de 6/6 a 6/9. Cincos, de 9/3 a 9/6. Melones: 24, a 11. 36, a 8/9. 48, de 7/9 a 8. Con cáscara de arroz: 24, a 13. 36, a 11. Bronceados: 24, de 12 a 13/9.

MERCADOS ARROCIEROS

- Información de Arroces Lluch S. A. NACIONALES: 28 de Agosto. Primera, 74 pesetas; Selecto, 77; Especial, 79; Brillante, 79; Victoria, 120. AMPOSTA, 27. Primera, 73 pesetas; Selecto, 76; Especial, 78. CULLERA, 27. Primera, 73/50 pesetas; Selecto, 76/50; Especial, 78/50.

EXTRANJEROS

- HABANA, 31. Español primera, a 5/95 \$. Burma, a 30/30 marcos. Siam Patna Glacé, a 53/50. AMBERES, 20. Burma glacé, a 205 francos. Surma núm. 1, a 160. Arrancan, a 163. VERCELLI, 24. Originario, a 218 liras. Maratelli, a 212. BORNA, 20. Siam Patna glacé, a 53/50 marcos. Valencia Brillante, a 43/90. Burma, a 30/30.

Movimiento de población

- 28 de Agosto. Nacimientos, 9. Defunciones, 10. José Parets Seguí, de 64 años, de apoplejía.

Obesos

- 50 MODELOS DE FAJAS, 50 desde 12 pesetas. Destruid vuestra obesidad; dad al cuerpo soltura y esbeltez y habréis conseguido el máximo de vuestro ideal. Cruz Blanca—P. Mariano Benlliure, 5.

Servicio meteorológico de Levante

28 de Agosto. Estado atmosférico general a las siete de la mañana. Radiogramas recibidos en la Universidad de Valencia.

Obesos

50 MODELOS DE FAJAS, 50 desde 12 pesetas. Destruid vuestra obesidad; dad al cuerpo soltura y esbeltez y habréis conseguido el máximo de vuestro ideal. Cruz Blanca—P. Mariano Benlliure, 5.

El Rápido

Servirse de esta agencia para encargos de Barcelona es economizar mucho dinero. Pida tarifa de precios. Emperador, 4.—Teléfono 376

Ricardo Gil Almacén de Ferretería al por mayor SECCION DE DETALL: Canalejas, 1 Heladoras, neveras, termos, hornillos de alcohol y gasolina. Servicios de mesa y cocina. Juegos portier. Especialidad en herrajes para obras

Compañía Trasmediterránea Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Méjilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Busas, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio se también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadesella, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con letra corrida.

La Comisionista Valenciana Mar, 76, bajo Primera y única casa establecida en Valencia, que por una módica comisión se encarga de las ventas y compras de alhajas, ropas, efectos, muebles, enseres y toda clase de artículos tanto nuevos como usados, incluso traspasos y ventas de establecimientos y fincas, a cuyo efecto dispone de personal, agentes y corredores colegiados bien relacionados, tanto en la capital como en la provincia.

OBRAS de D. J. F. Muñoz y Pabón, Pbro. Ojo de ley, 4 pts. Mansedumbre, 4 pts. Paço Góngora, 4 pts. La Millona, 4 pts. Javier de Miranda, 4 pts. Juegos florales, 4 pts. Temple de acero, 4 pts. Delicias veraniegas, 4 pts. El buen paño, 4 pts. Como me lo contarán, 4 pts. Colorín colorado, 4 pts. Vividos y contados, 4 pts. Justa y Rufina, 3 pts. De cuanto blanco, 3 pts. En el cielo de la tierra, 3 pts. Cruz y clavetes, 3 pts. Historia contemporánea, 3 pts. El Niño de Nazaret, 2 pts. Jesucristo y la belleza, 2 pts. Media pava, 1 pt. Exposición de muñecas, 1 pt. Amor postal, 1 pt. La blanca paloma, 1 pt. Lucha de humos, 1 pt. El Santo Cristo de Limpías, 1 pt. Cienaventuras, 1 pt. Menudencias épicas. Los pedidos al editor: Sobrino de Izquierdo, Francos, 43-47, Sevilla.

El general Elío y su tiempo: Edición especial, en papel satinado y grandes márgenes, de este interesante documento histórico, publicado en folletín, en las columnas del DIARIO DE VALENCIA. Consta de 301 páginas cada tomo, con numerosos grabados, retratos de personajes de la época, láminas, escudos de armas y retrato y biografía del autor, D. Luis Minguet. Se vende en todas las librerías y en nuestra Administración, al precio de Cuatro pesetas CADA TOMO. Advertimos que la tirada es corta y que una vez agotada no se hará nueva edición. El general Elío y su tiempo: se vende en todas las librerías y en nuestra Administración, al precio de Cuatro pesetas CADA TOMO. Advertimos que la tirada es corta y que una vez agotada no se hará nueva edición.

Gran Pensión Madame Marie Antoinette Casa católica muy recomendable Pensión completa: 4 y 5 pesetas Especial para familias Calle Zaragoza, 12, principal

3 Gotas de Kaol. En casa particular se desean uno o dos caballeros, bien para dormir o a toda pensión, para tratarlos como de familia. Razón: Carlos Cervera, 4, entresuelo, izquierda. Se alquila un piso en la casa número 3 de la calle del Doctor Romagosa. Hay ascensor. Informar casa Ernesto Ferrer, Barcas, 2.

Vapores fruteros Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena. Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia

Ferretería ERNESTO FERRER Lavabos Bañeros Bidets Calefactores Duchas Waters Precios reducidos Waters completos desde 60 pesetas Bañeros esmalte desde 200 pesetas

Colocación La desea persona de 45 años de edad, antecedentes inmejorables, para cobrador, encargado de almacén o cosa análoga, sin pretensiones. Darán razón, en esta Administración. Línea de vapores Isidoro Ries Para Amstordam ZEUS cargará el día 29 de Agosto. Consignatario: Isidoro Ries, Colón, 63, Valencia. Tinta negra La más negra, 250 pts. litro, sin casco. Librería de Real, Co-rejería, 20.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO ESTANISLAO VILASECA Calle de Alboraya, 11. 16. Bajo VALENCIA

AGENCIA OFICIAL Coches nuevos en sus diferentes tipos Camionetas carrozadas para transporte, ordinarias y volquet. Autocubas para fuego e incendios Camioneta especial para transporte de bocoyes Existencias de coches usados a precios muy ventajosos LINCOLN El coche de más lujo. Limousine, Turismo y Roadster FORDSON El tractor agrícola e industrial, existencias para entrega inmediata Valencia: Don Juan de Austria, 32.—Teléfono 1498 — V. GONZALEZ MARTORELL —

MARY FLORAN Un año de prueba (Novela laureada por la Academia Francesa) Verdida al castellano por F. VILLAVEDE L. Prats Anguera, editor - Calle Betáns, 8, C. G. - Barcelona XIX Unos días después del baile, el marqués, que había reanudado con sus primas la vida de costumbre y que, aun cuando no había dominado enteramente los turbulentos sentimientos nacidos en su alma aquella noche, por lo menos les había impuesto silencio, llegó a la villa y encontró a la duquesa sola, muy agitada y muy contenta. —¿Vienes a propósito?—le dijo la duquesa sonriendo. —¿Cómo?—interrogó Jorge en tono burlón, según su costumbre.—¿Habrá sido alguna vez inoportuno, por no decir importuno? —¿Vamos, Jorge!, no chances, pues el motivo por que quería verte es muy grave. —¿Pero no llegabas a jugar por la alegría de tu rostro? —¿Dónde, hombre, llegabas! ¿Dónde encontrabas palabras e ideas como

nes de dote y otro tanto después, una familia de las más antiguas de la nobleza francesa...; dime, ¿no es cosa inesperada? —¿Y piensas casar a Regina como aún está?—preguntó el marqués sin contestar a la pregunta de su prima—; ¿a pesar de sus diez y ocho años y de su despertar de ayer a la vida intelectual? —¿Por qué no? De salud está fuerte; respecto a lo moral, el amor, primo mío, acabará mejor que nosotros la tarea que hemos empezado. El príncipe ama a Regina; ella no dejará de amarlo también y será su mejor maestro. —Y tú, que tan poco has disfrutado de tu hija, unos meses apenas... —Los hijos no se tienen para la felicidad propia, sino para la de ellos, primo mío; no tengo derecho a pensar en mí en esta ocasión y aun me pregunto si tengo el derecho de rechazar esta circunstancia única de establecer a Regina, porque es casi seguro que no se presentará otra tan ventajosa. —¿De modo que ese casamiento es cosa hecha?—preguntó Jorge, francamente de mal humor. —No tanto, pero quisiera que lo fuese. Pero ¿qué tienes, Jorge? ¿Yo, que creía darte un alegrón con la noticia! Y te pones tan serio y como preocupado. ¿Es que sabes algo del príncipe que yo ignoro y que te alarma respecto a la felicidad de Regina? —¿De dónde inferes que estoy preocupado?—replicó el marqués defendiéndose mal. Al contrario, estoy admirado, positivamente ad-

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

«Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum, en los casos de eczema, rebeles a los tratamientos usuales.»

Dr. O. NAVARRO PERARNAU.
Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona.

«Certifico: que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, rebeles a los tratamientos usuales.»

Dr. C. MURILLO
Bailén 17 Sevilla

«Certifico que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara.»

Dr. NARCISO VÁZQUEZ.
Ramón Albarrán, 22 Badajoz

«Me es grato participar a Vds los sorprendentes efectos que he obtenido con su preparado Cadum, en las afecciones de la piel y muy especialmente en el eczema.»

Dr. J. PEREZ ROSALES.
Profesor Ayudante de la Facultad de Medicina Barcelona

«Te empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba, pues en muy poco tiempo, han quedado completamente curados con el Ungüento Cadum.»

Dr. M. DELGADO.
Calle Cavanilles, 1 Valencia.

«Certifico que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares.»

Dr. G. PUEBLA Médico de la Beneficencia Municipal Madrid.

«El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoides de tipo seborreico, y en los dartros forforáceos de la cara.»

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ.
Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía Madrid.

«Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en los eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados.»

Dr. A. CASTELLÁ Médico del Hospital del Sagrado Corazón Barcelona

«El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica: que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares.»

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ. Médico Profesor del Laboratorio Municipal Madrid.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, y que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones

Precio: Plas. 2, en toda España.

Agentes generales: Vicente Ferrer y C.ª: Barcelona.

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse, si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa.

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz, contra los forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Gacetillas

Ayer a las diez, con las formalidades de costumbre, tomó posesión el nuevo Canónigo de la Metropolitana muy ilustre señor doctor don Francisco Iniesta y Cañizares, a quien apadrinaron los muy ilustres señores doctores don Mariano Herrera, dignidad de Arcipreste, y don José María Ferrer, dignidad de Chantre y paisano del poseionado.

El acto fué presenciado por numerosos amigos del señor Iniesta, entre ellos el señor Deán de la Catedral de Orihuela, doctor Cavero, y otros señores Canónigos de la misma iglesia.

Reiteramos nuestra cordial felicitación a nuestro distinguido amigo.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

En la Diputación no existía el propósito de instalar los servicios de carreteras, agricultura y ganadería, con todas las dependencias y elementos necesarios, en el local que hoy ocupan las oficinas de la Comisión mixta de Reclutamiento.

«Las Arenas».—Durante todo el mes de Septiembre, baño de pila con entrada, una peseta.

Habiéndose perdido al cobrador de la Asociación de la Virgen de los Desamparados de la calle de Cuarte, las participaciones señaladas con los números 1.738 y del 1.750 al 1.775 inclusive, de los billetes números 10.425 y 20.557, del sorteo de la Lotería del 1.º de Septiembre próximo, se hace pública esta pérdida, y a los efectos oportunos se avisa que dichas participaciones perdidas han sido anuladas, y por lo tanto no serán pagadas caso de salir premiados los citados números.

«Las Arenas».—Notable rebaja de precios en los baños durante el mes de Septiembre.

Manuel García del Moral participa a su numerosa clientela que del 1 al 8 del próximo mes de Septiembre espera vapor conduciendo las siguientes clases de carbones ingleses: Brigueta «Phoenix», a 76 pesetas; Antracita Cobles mar a

«Bovina» 145, y Fragua Rhonda número 3, a 95 pesetas.

Solitaria. Expulsión rápida y segura, sin molestia alguna, con el Mata-Tenias del doctor Greus.

Se ha publicado una real orden en la que se dispone que en lo sucesivo, tanto en lo civil como en lo militar, no se cursen instancias ni se admitan gestiones que tiendan a modificar las condiciones en que fueron anunciadas oposiciones o concursos.

De este modo se cortará el abuso de que, realizada una oposición o convocatoria a base de condiciones y número de plazas fijo, se solicite la modificación de algunas de primera o el aumento de las segundas.

«Las Arenas».—Notable rebaja de precios en los baños de pila durante el mes de Septiembre.

Solicitan tener madrina de guerra el cabo José Catalá Tomás, de la primera compañía; soldado Francisco Ortiga Peris, de la misma compañía, y el también soldado Lorenzo Peralta Fenollar, de la sección de ametralladoras, todos del batallón expedicionario del regimiento de Infantería de la Infancia, número 4, destacados en Tafersit (Melilla).

«Las Arenas».—Durante todo el mes de Septiembre, baño de pila con entrada, una peseta.

En la Central de Telégrafos se hallan depositados los siguientes despachos, por no haber encontrado a su destinatario: Zaragoza.

Concha Broseta, Cirilo Amorós, núm. 49. Ramón Juan Quinzá. Agustín Arambul. Manuel Beltrán, Salvá, 11. Salvador Juan Ferrer, Carmen, 4. Manuel Oliver, Guillem de Castro, 36. Accokerk. Comtesse de Mun. Cano, Conde Montornés, 19. Ramón Cifre.

BALNEARIO DE COFRENTES.—Clima seco y fresco. Cocina dirigida por don Enrique Fortis. Temporada hasta el 30 de Octubre. Informes, plaza de San Lorenzo, 2, bajos.

Laboratorio fotográfico CASA CUESTA. Precisan operarios prácticos para las secciones de revelado. Bajada San Francisco, 10.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Pérez Pau, D. J. Austria, 30. Dr. Alegre, G. V. M. Turia, 18. Dr. Couchoud, San Vicente, 149. Dr. Igual, Santa Teresa, 17. Sra. Vda. de Corell Roteros, 1. Dr. Rubió, Trench, 25. Poblados marítimos: Dr. Curana, A. Puerto, 277. Dr. Montesinos, J. Benlilure, 160.

Reparaciones en máquinas de coser y de hacer medias.—Nave, 14.

La crisis vitivinícola

Importante asamblea en Valdepeñas. Valdepeñas. —Considerando seriamente comprometidos los intereses vitivinícolas y atendiendo al clamoreo general ante la enorme depreciación de los vinos, importantes elementos de Valdepeñas, reunidos en sesión permanente, están convocando a una magna asamblea nacional de vitivinicultores, que tendrá lugar en el próximo Septiembre, en el Círculo de Unión Mercantil e Industrial, con objeto de pedir a los Poderes públicos medidas radicales encaminadas a defender a los viñeros y vitivinicultores.

Con tal motivo y necesitando ayuda de la prensa, agradeceremos su valioso concurso divulgando y propagando la celebración de dicho acto, interesando la mayor asistencia de cuantos elementos dependan de la vitivinicultura.

El presidente de la Asamblea, Círculo de Labradores y Vinícola Mercantil, Amunategui-Puebla.

Desde luego, los vitivinicultores pueden contar con nuestro decidido apoyo.

Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan fe. Procedimiento científico, sin resortes ni acero. Se dan facilidades para el pago de la curación. Gabinete-consultorio: Ramón M. Forgas San Vicente III - Valencia.

SUCESOS

Timador detenido
En Sagunto ha sido detenido Evaristo Faleuni Manticoni, que, a título de representante de cierta fabrica de licores, iba estando a los incautos, siendo uno de éstos el comerciante de Valencia don Vicente Tomás Coia.

Robo
Mientras se hallaba veraneando en Fuente la Higuera Pedro Peña Moras y su esposa, habitantes en la casa número 50 de la calle Pacheco, de Sagunto, han penetrado ladrones en su casa, llevándose, aparte de alguna ropa, alhajas y otros efectos de valor desconocido, por no haber regresado aún sus dueños.

La guardia civil del puesto ha descubierto el hecho, dando cuenta al Juzgado de aquel distrito, que se halla instruyendo diligencias.

Riña
Dos obreros del campo, que se hallaban trabajando en una era del término municipal de La Yesa, se liaron a mamporros por resentimientos antiguos, resultando ambos heridos. Manuel Herrero Alvir, de 18 años, con un boquete en la cabeza y erosiones en la mano izquierda, y su antagonista, con un navajazo en el brazo izquierdo.

Auto incendiado
Ayer por la tarde se incendió un automóvil de los que hacen el servicio de viajeros desde Valencia a la playa, quedando el vehículo completamente destruido en medio del arroyo, en las proximidades del teatro Serrano.

Los viajeros pudieron salir del coche sin que afortunadamente hubiera desgracias.

PIES SENSIBLES
Si por efecto del calor o del cansancio le duelen a usted los pies, haga la siguiente prueba esta misma noche: Basta sumergir los pies en una jofaina de agua caliente, transformada en medicamentosa y ligeramente oxigenada por medio de un puñado de Saltratos Rodell. La acción tónica y descongestionante de tal baño hace desaparecer toda hinchazón, quemazón y magullamiento. Además, los callos y durezas se replandecen a tal punto, que puede usted quitarlos fácilmente y sin peligro de herirse. Los Saltratos Rodell se venden en todas las farmacias. Basta un paquete para curar sus pies y renovarlos completamente.

LIRICO

Hoy sábado, a las 5 y 9'30:
Frou-Frou
Estupenda obra cinematográfica con preciosas y sorprendentes vistas de Venecia. Creación de Gina Palermo.

CURRO VARGAS

(2 jornadas - Completa)
Basada en la popular zarzuela de los señores Paso, Dicens y Chapi. La mejor producción española.

PEAFF

Al adquirir una máquina para coser no se debe considerar únicamente el precio, pues, aunque cueste poco dinero, como es de mala calidad, se desahoga con frecuencia, originando muchos disgustos y causando mayores gastos en composuras que representa el ahorro realizado en la compra.

Quien desee comprar verdaderamente barato, que adquiera una máquina PEAFF, cuya construcción alcanza la más alta perfección bajo todos conceptos.

MÁQUINAS PARA HACER CALCETA Y TODA CLASE DE GENEROS DE PUNTO, Y PARA HACER FESTÓN, VAINICA, CADENETA, OJALES, BORDAR REALCE, COSER QUANTES, ETC.

PIEZAS SUELTAS, AGUJAS Y ACCESORIOS PARA TODA CLASE DE MÁQUINAS PARA COSER Y HACER GENEROS DE PUNTO.

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO Casa ANTONIO MERCÉ VIRTO Calle Primado Reig, 7. - VALENCIA

LA MEJOR MARCA DEL MUNDO SUPREMA CALIDAD GRAN LUJO

Espectáculos

Plaza de Toros.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 10'15: El barbero de Sevilla y La leyenda del beso. Lirico.—De 4'30 a 12'30: Cine. Gran Teatro.—De 4'30 a 12'30: Cine. Serrano.—Gran compañía de zarzuela y revistas.—A las 10: La montería y Los granujas. Las Arenas.—A las 10: Última extraordinaria verbena.

Noticias del Extranjero

Manifestaciones del mariscal Petain
Fez.—El enviado especial de la «Action Française» en Marruecos ha celebrado una entrevista con el mariscal Petain.

«No espere usted—declaró el mariscal—escuchar declaraciones referentes a la entrevista con Primo de Rivera en Algeciras, ni tampoco sobre las operaciones en curso en Marruecos. Comprenderá usted que no puedo hablar de ninguna de estas cuestiones. Estoy encargado de derrotar a Abd-el-Krim y le derrotaré. ¿Cuándo? ¿Cómo? Esta es mi tarea. Será dentro de 15 días, dentro de un mes lo más tarde. No digo más. Cuando esté dispuesto le batiré.»

«Usted verá cosas interesantes—continuó diciendo el mariscal.—Es preciso que el público de Francia se dé cuenta de lo que constituye la formación de una columna de ataque. Sobre usted bien en torno suyo, y sobre todo no carga en el error en que han caído algunos de sus colegas. Quiero decir que no sé cómo se maneja el mando sobre la dirección de las operaciones. Cada uno a su ocio, el de ustedes es el de ver e informar. El nuestro, de concebir y mandar.»

Hablando sobre la aviación, el mariscal recuerda que es un veterano del aire. En el momento actual yo subo a un avión como montar en una bicicleta. No me contento con eso. He hecho ascensiones en globo libre y tengo mi diploma de piloto de aerostación.

«Espero verle en Fez. Dentro de pocos días tendré cosas interesantes para decir. Se habla mucho de las operaciones estos días, y se dice que durarán mucho tiempo—dijo el periodista.»

«No sé nada de eso—contestó el mariscal—, pues no hago pronósticos para el porvenir. Se cometería en todo caso una equivocación suponiendo que algunas precauciones tomadas constituyeran o deban acarrear una complicación anormal de la campaña.»

Alemania y el pacto de Seguridad

Berlin.—Respecto a la nota francesa sobre la cuestión de Seguridad en los círculos competentes, se declara que Alemania no puede admitir la opinión de que el hecho de que Alemania no haya sido hasta ahora miembro de la Sociedad de las Naciones ha sido causa de mayores dificultades en el arreglo de las cuestiones pendientes.

Alemania pidió ya en Versalles ser admitida en la Sociedad de las Naciones, a lo que se negaron los aliados, privándose así, según su propia confesión, de una base de soluciones para llegar al desarme general.

Se puede establecer como principio general que para el caso de la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones se ha reconocido como tarea actual la cuestión del desarme.

Respecto a las reservas alemanas relativas a la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones, Alemania reconoce que la cuestión deberá ser resuelta entre Alemania y la Sociedad de las Naciones, y cree poder esperar que Francia y los aliados, sirviéndose de su influencia decisiva en la Sociedad de las Naciones, concederán a Alemania la igualdad efectiva de derechos.

Alemania desea que para todas las naciones que se encuentran en su mismo caso sea tenida en cuenta la situación militar, geográfica y económica. Alemania no tiene la intención de discutir las estipulaciones de la Sociedad de las Naciones respecto a su entrada sin condiciones, y cree que las potencias representadas en la Sociedad de las Naciones sabrán hacer desaparecer las aprensiones causadas por el artículo 16 del pacto.

Alemania rechaza una vez más el principio de su responsabilidad moral en la guerra, y pide de nuevo ser admitida en los mandatos coloniales como las otras naciones.

El mantenimiento de la ocupación en la primera zona es contrario a los Tratados, y es incompatible con la reconciliación y pacificación definitiva de Europa.

Alemania hará todo lo posible para cumplir las condiciones del desarme; pero no debe prolongarse la ocupación de la zona Norte de Renania. Si no es así, los esfuerzos que realiza el Gobierno del Reich correrían el riesgo de verse comprometidos.

Un ciclón en Italia

Roma.—Todo el Norte de Italia ha sufrido los efectos devastadores de un formidable huracán. Muchas casas de la región de Valdania se han derrumbado, habiendo producido enorme pánico entre sus habitantes, que se han refugiado en las iglesias.

En la región de Grosseto los daños son de consideración. Árboles y postes telegráficos arrancados de cuajo por el huracán.

La línea de Pisa, en Tombolo, ha quedado obstruida en un largo trecho por haber levantado los ríos y traviesas el viento.

En el Livorno también se tiene noticia de los efectos devastadores del ciclón. Las comunicaciones telegráficas con la alta Italia han quedado interrumpidas.

De Ajaccio dan cuenta de los enormes destrozos causados por el ciclón.

Toda la costa Oeste de la isla de Córcega ha sido devastada.

En el golfo de Valaco muchas embarcaciones fueron sorprendidas por el temporal, teniendo que hacer enormes esfuerzos para poder llegar a tierra. Dos de ellas naufragaron, pero sus tripulantes han podido ser salvados.

En Propriano las comunicaciones telegráficas y telefónicas han quedado interrumpidas, siendo importantes los daños materiales causados.

El viento se llevó los tejados de más de 20 casas, quedando un centenar de personas sin albergue.

Un pescador ha sido arrastrado por una ola.

REGION

MISLATA

Programa de las fiestas que los clavianos y Cofradías dedican al Cristo de la Fe en los días 28, 29 y 30 de Agosto:

Día 20.—Al amanecer, volteo y morteretes, que se repetirán al mediodía y por la noche. Por la tarde, reparto de bizcochos y cera, acompañado por los dulzaineros. Por la noche, pasacalle y serenata por la banda Nueva de la localidad, y «cordá».

Día 30.—Misa de alba y disparo; Misa con orquesta, en la que se cantará la partitura en «sol», de Giner, por renombrados cantantes, y sermón por el Padre Conrado, Franciscano, y al terminar la Misa, disparo de 4.000 morteretes y «engrañat» con 30 «canterelles». Por la tarde, concierto; a las ocho, procesión con los personajes bíblicos, y traca. Por la noche, castillo de fuegos.

BIENIATJAR

Programa de las fiestas que el Ayuntamiento dedica a sus Santos Patronos San Roque y Santísimo Cristo del Consuelo, y los jóvenes don Ricardo Pons, don José Cortell y don Juan Gómez a la Divina Aurora en los días 29, 30 y 31 de Agosto y 1.º de Septiembre:

Día 20.—Al amanecer y mediodía, volteo de campanas. Al anochecer, pasacalle por la banda de Beniarrés, y luego concierto.

Día 30.—Al amanecer, volteo y diana. A las diez, Misa con orquesta, en la que se interpretarán composiciones del maestro Giner. Predicará el doctor don José Ramón Gallego, Cura párroco de Anna. A la elevación, disparo de una traca. Por la tarde, descubrimiento de la lápida que rotulará la calle dedicada a su llorado compatriota don Blas Bataller, y concierto. A las siete, procesión. A la entrada de la imagen en la iglesia, traca de luces. Por la noche, concierto y «cordá».

Día 31.—Al toque de alba, volteo y diana. A las diez, Misa, interpretándose la del maestro Esclava. Predicará el elocuente orador reverendo Padre don Joaquín Sáiz Navarro. A la elevación, disparo de «trama» y traca. Por la tarde, feria catequística y reparto de premios a los niños de las escuelas. A las siete, procesión. A la entrada del Santísimo Cristo se cantará un motete y disparo de una traca. A las diez, concierto y castillo de fuegos.

Día 1.º de Septiembre.—Al «Angelus», «desperta» y Rosario de la aurora. A las diez, Misa por nutrida orquesta, estando encargado del panegírico el señor Cura de esta parroquia. A la elevación, disparo de una traca. Por la tarde, concierto y procesión. A la entrada de la Divina Aurora en la iglesia, traca y fuegos artificiales. A las diez, concierto y «cordá».

Las Arenas

Hoy sábado, a las 10 noche: Última extraordinaria verbena dedicada a la CLASICA TEJA

Regalo de 2.000 lindísimas peinetas a las señoras

Pendantif

Esta caprichosa joya estará en poder de un caballero de los que asistan a la verbena, cuyo caballero lo entregará a la señora que le pregunte si lo posee

Espléndida iluminación - Organillos - Murgas - Gran traca final

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar. 17 - Valencia

DOS LIBROS DE GRAN INTERES para nuestra región son los que acaban de editarse:

«EL CARNERO»: razas, cría, enfermedades y productos del ganado lanar, y «TRATADO DE ENOLOGIA», escrito por

el director de la Real Escuela de Viticultura y Enología de Italia, doctor Sennino, y traducido por el ingeniero jefe del Servicio Agronómico, don Ernesto Mestre.

Sus precios, respectivamente, 10 y 80 pesetas, en rústica.

AL CERRAR Barcelona

Table with exchange rates for various currencies like Bolívar, etc.

Contra la pornografía La policía ha recogido numerosos folletos y libros pornográficos...

La galería gótica La comisión liquidadora de la disuelta Mancomunidad de Cataluña ha aprobado una consignación para terminar la restauración de la galería gótica del Palacio de la Generalidad.

El mariscal Liautey Hoy se esperaba en Barcelona el buque de guerra que conduce al mariscal Liautey desde Marruecos a Francia.

Sanción gubernativa El gobernador ha dado cuenta de haber impuesto una sanción contra un guardia de Seguridad, que se excedió en el cumplimiento de su deber reconviéndolo a una señorita.

Consejo aplazado Por enfermedad del defensor se ha aplazado el Consejo de guerra contra el paisano Jaime Vizcarro.

Huelga de "rascadores" Se han declarado en huelga 50 obreros rascadores de los que se emplean en la limpieza de fondos de los buques.

Denuncia Varios compañeros de trabajo de un tal Rafael García le han denunciado por amenazarles de muerte.

La muerte de Dolores Bernabeu Una hermana y un hermano de Dolores han manifestado al juez que la carta en la que pedía ésta que no se culpase a nadie de su muerte es de letra suya...

el esfuerzo que para esto se necesita hacer. En cambio en la comisa se apreciaron las huellas de los pies de Dolores.

Otro extremo que ha quedado aclarado es la forma en que quedó el cuerpo de Dolores al caer. Cayó a plomo sobre el costado derecho, y bien sea por los estremecimientos de la agonía, bien porque al prestarle auxilio se la moviera, el caso es que se la encontró echada sobre el lado contrario. Así se explica que tuviera fracturadas las costillas de aquel lado a partir de la tercera.

Lo que también parece indudable es que en uno de los vómitos de sangre arrojó el proyectil, porque éste no perforó completamente el estómago. Sólo una pared de él aparece perforada.

Por todo lo expuesto, parece indudable que el hecho fué un suicidio y homicidio por imprudencia, y el único extremo importante que falta aclarar es el de saber quién y por qué hizo el disparo.

La policía seguía una pista, a la que se dió gran importancia, y hoy ha quedado desvanecida. Se trataba de un sujeto que el día en que ocurrió el suceso, a las diez y media de la noche, se encarró con un guardia en la Rambla, y en forma insolente le hizo varias preguntas.

El guardia no le hizo caso, y entonces el desconocido llegó a insultarle, como teniendo gran interés en que se le llevara a la Delegación, cosa que así se hizo, y allí el interfecto pidió perdón por las frases que había proferido.

Se ha comprobado que este sujeto no tenía ninguna relación con el novio de Dolores. Las pesquisas actuales se encaminan a la detención de un individuo, amigo del novio de la muerta, que momentos antes de llegar al cadáver de ésta a la casa de Socorro estaba allí, dando muestras de gran impaciencia.

Al enterarse de que Dolores Bernabeu había muerto sin declarar, desapareció sin dejar rastro alguno.

El cadáver de un héroe Mañana, en el vapor «Aragón», llegará el cadáver del teniente Pineda, muerto gloriosamente en el peñón de Alhucemas.

Los Sindicatos libres Esta tarde se ha celebrado la séptima sesión de la Asamblea Nacional de Sindicatos libres.

Como los demás días, a las doce y media continuaba la discusión de temas, habiéndose tratado los referentes a la orientación sindical, táctica sindical, sindicación obligatoria y clase media.

Continúa en Bolsa la reacción de las acciones ferroviarias, subiendo los Nortes dos enteros y medio, y los Alicante tres, al quedar a 403'50 y 358.

También mejoran los Explosivos y las Azucareras. Las acciones bancarias están en calma, quedando sin variación el Español de Crédito y el Central; el de España baja un entero y queda a 581.

Los fondos públicos están irregulares, subiendo el Interior y Amortizable, y bajando el Exterior y los Tesoros. Las divisas extranjeras consiguen un ligero avance, pasando las libras de 33'76 a 33'77; los dólares, de 6'94 a 6'95, y los francos de 32'70 a 32'80; las libras cable se hacen a 33'76.

El plan militar de Marruecos ha sido aprobado sin discrepancia. El golpe será decisivo. La cooperación francoespañola

Carecen de fundamento los rumores circulares ayes con relación al Consejo de Palacio. En él se aprobó el plan proyectado de Marruecos sin la menor discrepancia. Jordana estuvo ayer tarde trabajando, en unión de Estella, en el estudio de detalles de las operaciones, y transmitió durante la noche minuciosos órdenes al general Despujols, jefe de Estado Mayor de la alta Comisaría.

Como Jordana ha salido hoy para Santander hasta el 2 o 3 de Septiembre, y Estella permanecerá en Madrid algunos días, es de suponer que habrá una semana de pausa. Respecto a la ejecución del plan concertado corresponde a Estella, como general en jefe responsable. La verdadera finalidad del plan es obtener sobre Abd-el-Krim un triunfo resonante que demuestre su impotencia y abra los ojos a los indígenas que le creen invencible; mientras nuestras tropas tantean el sitio de embestida, las francesas atacarán con mayor intensidad, y cuando el Mando español elija el lugar de castigo, si es por mar o por tierra, a la escuadra francesa cooperará con nuestros buques si se lleva la operación por mar, y si es por tierra, a nuestro empuje corresponderán con precisión análoga desde el lado francés.

Pronto llegará a Mar Chica una escuadrilla francesa de hidroplanos que colaborarán en nuestra acción aérea. Seguramente que todo se realizará antes de mediar Septiembre, para evitar que las lluvias entorpezcan las operaciones.

Un encargo de Estella a los periodistas. -Primo de Rivera marchará el domingo a Marruecos. En la Presidencia estuvo esta tarde el ayudante de Estella, don de Hornachuelos, diciendo que traía un encargo para los periodistas de parte de aquel; que los periodistas dijeran que el marqués de Estella marchará el domingo a Marruecos, siéndole imposible contestar a las muchas preguntas que le hacen acerca de la hora exacta de su salida para despedirse.

Los periodistas le preguntaron a qué zona del protectorado se dirigiría el presidente, contestando que lo ignoraba totalmente.

Don Alfonso a Bilbao Don Alfonso saldrá mañana en automóvil, probablemente con dirección a Bilbao.

Huésped ilustre Después de la excursión efectuada a Galicia para visitar a la familia, se encuentra en esta corte don Lorenzo Fernández Herme, miembro del Senado de Cuba y secretario de la comisión de Relaciones extranjeras. Fué acompañado por el alcalde de Madrid en una visita a la Granja, donde el alcalde había dispuesto en su honor un simulacro de incendio.

También le recibió, a pesar de sus ocupaciones, Primo de Rivera. Herme se muestra partidario de estrechar las relaciones comerciales entre Cuba y España.

La velocidad por el aire Esta mañana salió del aerodromo de Cuatro Vientos un aparato pilotado por el capitán Jiménez. Se proponía batir el record de la velocidad. El aeroplano se elevó a las siete y media de Cuatro Vientos, y a las 11'40 llegaba a Larache, de donde regresó sin tomar tierra.

Su propósito era llegar a Burgos. Se ignora si a estas horas lo habrá conseguido.

La pesca fluvial El duque de Hornachuelos y el rey celebraron una conferencia en Estella, hablándose en ella de la necesidad de intensificar la pesca fluvial, de abolengo histórico en España, y que ha constituido una gran riqueza, que poco a poco ha ido perdiéndose.

Se acordó nombrar una persona técnica que redacte una Memoria del asunto y dé su resolución.

La reunión del Directorio Manifestaciones del marqués de Estella. A las nueve y media de la noche terminó la reunión del Directorio. Estella, que salía con varios generales, al despedirse de ellos les dijo: «Ya saben ustedes que hasta el domingo me tienen a su disposición, y que ese día me marcharé en automóvil. Y volviéndose a los periodistas, continuó:

«Me marchó, sí, en automóvil, pero hacia un puerto no designado. Los periodistas insistieron en que hacia qué puerto marcharía; si sería a Málaga o Algeciras. «No sé, no sé» añadió Estella. «Hasta pudiera ser que me marchara por el aire. ¿Entonces sería también un puerto aéreo?... Estella sonrió y dijo: «Hay mucha expectación, ¿verdad? Pues en realidad nada ocurre. Hemos despachado muchos asuntos, entre ellos varios de Fomento y Marina, siendo todos aprobados. Yo he dado cuenta de dos o tres cosas. También hemos tratado de otro asunto, cuya disposición aparecerá tal vez mañana en la «Gaceta».

«¿Qué asunto es?» le preguntaron los periodistas. «No, nada importante» repuso Estella; se trata sencillamente de una real orden relacionada con la publicidad en edificios de Correos y Telégrafos, dedicando sus productos a mejoras de esos edificios. Es decir, se pretende realizar una especie de concurso para ver quién presenta proyectos más bonitos. Esto es una cosa bonita» dijo Estella, porque de vez en cuando, sobre el farrago de los problemas importantes que pesan sobre nosotros hemos de intercalar una disposición como ésta. Repito que es cosa bonita, pero pueril, porque ya sabemos que con esto no se salva España.

Y nada más, señores» dijo despidiéndose de los periodistas.

Noticias oficiales de África En la región oriental se confirma el gran número de bajas que el enemigo ha tenido a consecuencia del bombardeo a Alhucemas. En la mañana de hoy se ha bombardeado en las posiciones de Buolma, Ubu-Allat y Beni Urriagué con mucha insistencia y eficacia, pues la mayor parte de las bombas han caído dentro de las casas. Sin más novedad en las zonas del protectorado.

En honor de Echevarrieta Bilbao.—El 2 de Septiembre se celebrará en Guernica el homenaje organizado en honor de Echevarrieta por su intervención en las negociaciones del concierto económico con las Vascongadas.

De interés para Cádiz Cádiz.—El gobernador reunió a los alcaldes de Cádiz, San Fernando, Puerto de Santa María y Puerto Real, presidente de la Diputación y comandante de Marina, para darles cuenta de la instancia que se elevaba al Directorio, en cumplimiento de la ley de Bases navales de 1915. Acordaron los reunidos laborar con perfecta unión para la consecución de la obra de que se trata.

En honor de los marinos argentinos San Sebastián.—Se ha verificado una excursión automobilista en honor de los marinos de la fragata «Presidente Sarmiento». Los expedicionarios llegaron a mediodía a Azpeitia, recibiendo al alcalde y numeroso público. Después visitaron el santuario de Loyola, y en Pradera se celebró un banquete, amenizado por la banda de música. Después se celebró en la Plaza de toros de Azpeitia una fiesta típica, y hubo novillos. De regreso se detuvieron en Zumaya. En el banquete que mañana les ofrece, en Monte Igueldo, la colonia hispanoargentina, leerá cuartillas el literato Grandmontagne.

Desgracia Gijón.—En la fábrica de la Duro Felguera, el ferrocarril del Norte alcanzó a un carro, derribándolo. Al intentar evitarlo el portero José Rodríguez, el carro le lanzó violentamente y cayó, seccionándole las piernas. Falleció a los pocos momentos.

El viaje del príncipe de Asturias Gijón.—El doctor Pimentel, autor del libro «Asturias, paraíso de los turistas», entregará al príncipe de Asturias, en su próximo viaje a Gijón, dos ejemplares artísticos, cariñosamente dedicados.

Gijón.—Llegaron representaciones de los exploradores de Cangas y Luarca. Formarán campamento en las afueras, y los revisará probablemente el príncipe.

TOROS LINARES Con un lleno se ha celebrado la corrida de feria. Alternaron Márquez, Algabeño y Litri, que estuvieron aceptables.

El infante don Alfonso Sevilla.—Ha llegado de Azacana el infante don Alfonso.

La Comisión de Higiene Sevilla.—Se prepara un gran recibimiento a la comisión de Higiene de la Sociedad de las Naciones, que llegará mañana. El Comité de la Exposición Iberoamericana les obsequiará por la noche con un banquete. Se les preparan además otros agasajos.

Construcción de un trasatlántico Ferrol.—Se ha dispuesto que en la grada que dejará en los astilleros el crucero rápido «Almirante Cervera» al ser botado al agua en el mes de Septiembre se construya un trasatlántico. Ayer se comunicaron las órdenes oportunas, con objeto de que el negociado de Talleres de la Constructora Naval se diera por enterado. Con esta medida se solucionará de momento la actual crisis de trabajo que existe en los astilleros.

El «Bustamente» Ferrol.—Ha zarpado con rumbo a Cádiz el contratorpedero «Bustamente».

Noticias de Tetuán Tetuán.—Se ha abierto juicio para conceder la laureada al soldado fallecido Remigio Barceló, por marchar rápidamente al socorro de la posición de Kalaa Baja. —Marcha a Ceuta un grupo de 110 enfermos; entre ellos hay algunos oficiales.

Noticias de Melilla Melilla.—Se ha designado al coronel Jiménez Castellanos para mandar la primera media brigada de cazadores en sustitución de Monasterio. —Los rurales por el alma de Monasterio los presidieron Sanjurjo, Aldave y Fernández Pérez. —La aviación bombardeó el zoco de Kibir, causando muchos daños en el poblado de Bar Builán.

Del frente francés Fez.—Diversas fracciones de Beni-Urriagué han entablado negociaciones para someterse. —En el sector del Este hay actividad enemiga, especialmente en las inmediaciones de Xauen, donde han llegado nuevos contingentes de beurriguéleses con artillería y abundantes municiones.

Consejo de ministros francés París.—En el Consejo de ministros de esta mañana se trataron diversas cuestiones relacionadas con Alemania, Marruecos y Siria. Caillaux expuso a sus compañeros el resultado de las negociaciones de Londres. El Consejo le reiteró agradecimiento a sus esfuerzos para llegar a un acuerdo aceptable. Parece confirmarse que Caillaux presidirá la delegación que irá a Washington a negociar la cuestión de la deuda.

Las concesiones de Inglaterra Se dice que Caillaux ha expresado que Inglaterra no podía ir más lejos de donde ha llegado en las concesiones.

El Pacto de garantía Londres.—El lunes comenzarán probablemente las discusiones con respecto al Pacto de garantía.

Los comunistas intentan manifestarse París.—Según la decisión adoptada por el prefecto de Policía de esta capital, de impedir toda clase de manifestaciones que pretendan organizarse por los elementos comunistas contra la política de varios Gobiernos extranjeros, hoy se han adoptado medidas en extremo severas con objeto de impedir que los manifestantes llegaran a reunirse en el sitio en el cual habían sido citados por los organizadores de dicha protesta. A las siete de la tarde los comunistas intentaron llevar a cabo una manifestación; pero fueron dispersados por fuerzas de policía. A las 7'45 se produjo la primera colisión en la plaza de la Opera, efectuando la policía varias detenciones y disolviendo de nuevo a los manifestantes. A las 9'40, el número de detenidos ascendía a un centenar. La mayoría de ellos no estaban acusados sino de negarse a circular cuando fueron invitados a ello por los agentes de la autoridad. Poco antes de las diez se retiraron los servicios de orden. Por la noche la policía se ha dedicado a comprobar la identidad y domicilio de los detenidos.

Inglaterra y Turquía Angora.—La agencia Danatolia dice que un grupo considerable, en el cual figuraban algunos soldados, ha franqueado los lindes de la zona neutralizada alrededor de Mossul.

El Gobierno turco ha presentado de ello ante la Sociedad de las Naciones, diciendo además que aprenderá en modo alguno el hecho sumado de Inglaterra a intentar crear a Turquía un congreso.

Conflicto obrero solucionado Berlín.—Después de cinco meses de negociaciones entre los patronos y obreros de la industria de la fabricación, han llegado a un acuerdo por fin. Se considerará un aumento de sus salarios a todos los obreros que trabajo se reanuda mañana. Después de nueve semanas de estar interrumpido.

El veraneo de la familia real San Sebastián.—La reina María, Cristina y los infantes están esta noche a la fonda del Príncipe, en el cual actúa la compañía Alba Bonafé.

Precedente de Hamburgo Berlín.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Stresemann, ha llegado procedente de Hamburgo. Descansará en Berlín durante tres semanas y durante su ausencia será sustituido por von F. Sver. El director señor Krauss marchará también mañana probablemente para Londres.

El cionismo Viena.—Con motivo del gran número de abstenciones que se produjeron al votar una moción de confianza en el Comité ejecutivo sionista, éste ha dimisionado.

Las negociaciones francoinglesas Londres.—Los periódicos, en mayor parte, expresan satisfacción por el resultado de las negociaciones entre Churchill y Caillaux, aunque se señala que a Francia se le han propuesto condiciones extraordinariamente ventajosas. —El «Morning Post» dice que Churchill, sin duda alguna, le repugna verse en la necesidad de tratar con un aliado con carácter de acreedor; pero la necesidad le ha llevado así. Este país espera muy dispuesto a perdonar deudas si otros hicieran lo mismo; pero es imposible pagar a todo el mundo y perdonar todas las deudas. El «Daily Chronicle» protesta enérgicamente contra los ofrecimientos de Inglaterra, diciendo que el ministro francés de Hacienda tiene motivos de esta naturaleza para su visita a Londres, pero que el estamento británico no puede estarlo. Churchill se ha visto obligado con Francia en un mal negocio. El ministro de Hacienda francés ha obtenido un gran triunfo, habiéndose mostrado superior a los que llevan los asuntos de Inglaterra.

El «Daily Telegraph» nota la agitación que se notó en los centros políticos y financieros, cuando la decisión del Gabinete británico fué conocida. Se criticaba severamente lo reducido de las amnistías con que Inglaterra se conformaba, advirtiendo que el contribuyente británico se verá agobiado por los intereses que debía pagar el contribuyente francés. La proporción de lo que pagarán los contribuyentes franceses e ingleses será de dos a tres a favor de los franceses.

Los profesores, armas de la burguesía Bruselas.—Según la «Bandera Roja», el Congreso Internacional Obrero de Enseñanza ha aprobado por unanimidad una resolución denunciando enérgicamente a los profesores actuales que se ofrecen como armas de la burguesía. Se dice a todas las secciones de la Internacional que luchan contra el imperialismo chovinista y el clericalismo egoísta del pequeño burgués. Se nombra un Comité de estudio encargado de reunir documentación para armar mejor a los profesores y prepararlos para la lucha del proletariado contra la burguesía.

Un tren militar ruso, volado París.—Telegrafían de Sanktoko a los diarios, vía Copenhague, que un tren militar que transportaba tropas rusas y una importante cantidad de dinamita, ha sido objeto de un atentado criminal. Una bomba fué colocada en la vía férrea, estallando en el momento de pasar el convoy, y volando cinco vagones repletos de soldados.

Las autoridades rusas no han dado ningún detalle referente al número de víctimas del atentado.

El Vesubio Nápoles.—Ha aumentado la actividad del Vesubio. Un momento profundo se percibe desde esta ciudad, presagio de una próxima erupción. Con este motivo se cree que va a ser prohibido el acceso de turistas al volcán.

VICENTE BENLLOA Fábrica y exposición. C/ Real de Madrid, 1. Almacén: Fuente a teatro Real.

Muebles